



火事のない 平和で明るい街の建設

十月十八日～二十四日

秋の火災豫防運動週間

心配された十四号や十五号台風もどうやら大した被害もなく終り、何かしらホントした気持です。黄色い稻穂は重そうに頭を垂れ、山や野の草木の葉も一雨毎に色づき、秋の深さを秘みじみ感じさせる今日この頃。殊に朝夕の寒さは又すぐ目の前に待つてゐる冬のある

ことを知らされます。

昨年は五月二十三日に元町の大火灾が発生し、沢山の家を焼き多くの犠牲者を出し、そして又、十二月十五日には本町の火災により市役所の目抜き通りが焼野が原と同じ感じさせる今日この頃。

殊に朝夕の寒さは又すぐ目の前に待つてゐる冬のある

ことを知らざります。

然し今年は、皆様の努力により春の火災危険期もどうやら無事にすごすことが出来ましたが、再び秋の火災危険期をむかえる頃になつて、何んとも云えぬ火災に対する恐怖心が湧くことを抑えることが出来ませ

れます。

に昭和九年の函館大火により市の大火を焼き、数千人の肉親をあの葬火の中に、母は子を、子は母を呼び叫びつみすみす焼死んで

行くのを救うことも出来ず泣き悲しんだ一夜の地獄の姿を身にしみて感じ、その恐怖をぬぐい去ることを得

させたものであらうと思

います。

焼け出されてからではお

そすぎる。なる前にその対策をすべきであつて、全くこれらのこととは、他人の事

対岸の火事と笑い見逃す

ことの出来ない重大なこと

で、私達個々が真剣に考

ねばならないことと思いま

す。

今月十八日から二十四日

の一週間、秋の火災予防運動が展開されますが、これ

は決して消防関係者だけの

ものではなく、皆さん方の

運動であります。函館大火

元町の大火灾を想起され、

再び懸念を見ないために一層私達と共に頑張つて頂きたいと思います。

留萌市の火災は統計上か

ら見ますと、今年九月末現

在の発生件数、損害額共昨

年に比し著しく減少して居

り三十三年は三八件、四〇、

八四八、五〇〇円、本年は

三六件で、九五五、三〇

〇円、差引二件、三八、八

九三、二〇〇円も少なくなつて居ります。

火災の原因から見ると件数の差はあつても探査設備(火

気関係、そして油類ストーブ、煙突)によるものが依然として首位を占め

ています。

よく耳にすることですが、「どんなに慰めても焼け出された人達の恐怖を本当に柔らげるとは出来ないし、又本当の火災の恐ろしさは焼け出されたことのある人でなければわからない」と思っています。

函館市が全国に誇る消防施設を持ち、又市民の一人

人が火災に対する関心が一番深く、例え一般家庭

官公署、会社、事業所等あらゆるところの予防、消防

設備が整つてゐることは実

に昭和九年の函館大火により市の大火を焼き、数千人の肉親をあの葬火の中に、母は子を、子は母を呼び叫びつみすみす焼死んで

行くのを救うことも出来ず泣き悲しんだ一夜の地獄の姿を身にしみて感じ、その恐怖をぬぐい去ることを得

させたものであらうと思

います。

焼け出されてからではお

そすぎる。なる前にその対策をすべきであつて、全くこれらのこととは、他人の事

対岸の火事と笑い見逃す

ことの出来ない重大なこと

で、私達個々が真剣に考

ねばならないことと思いま

す。

今月十八日から二十四日

の一週間、秋の火災予防運動が展開されますが、これ

は決して消防関係者だけの

ものではなく、皆さん方の

運動であります。函館大火

元町の大火灾を想起され、

再び懸念を見ないために一層私達と共に頑張つて頂きたいと思います。

留萌市の火災は統計上か

ら見ますと、今年九月末現

在の発生件数、損害額共昨

年に比し著しく減少して居

り三十三年は三八件、四〇、

八四八、五〇〇円、本年は

三六件で、九五五、三〇

〇円、差引二件、三八、八

九三、二〇〇円も少なくなつて居ります。

火災の原因から見ると件数の差はあつても探査設備(火

気関係、そして油類ストーブ、煙突)によるものが依然として首位を占め

ています。

そこで今回実施される運動の重点として次の六つが挙げられます。

1、探査設備の完全設備と安全管理の徹底

2、特殊建築物に對する防

火管理の徹底

3、避難設備の整備

4、危険物關係の取締指導

老朽、素人工事の禁止、その他)

5、電氣火災防止(配線の

修理と点検の徹底)

6、警防体勢の確立(消防

関係)

以上のとおりで警防体勢の確立については消防水利の増設、貯水池の設置及び改善を実施して居り、又昨年焼けた元町市民の要望により市財政の中から消防栓

年焼けた元町市民の要望により市財政の中から消防栓

年焼けた元町市民の要望により市財政の中から消防栓